
平成２９年東郷町教育委員会４月定例会 

日時 平成２９年４月２１日（金） 午後１時３０分 開会 

              午後２時０５分 閉会 

場所 東郷町役場 ２階第４会議室 

出席委員 教 育 長 石川 光秋 

教 育 長 職 務 代 理 者 小出 直美 

委 員 相羽 繁生 

委   員 奥谷 美香 

委 員 近藤 万友美 

欠席委員  なし 

説明のため

に出席した

職員の氏名 

教 育 部 長 磯村 元彦   参    事 酒井 保幸 

学校教育課長 水野 幹根   生涯学習課長 中根 一郎 

高校総体室長 樋口 美紀   図 書 館 長 吉田 俊夫 

※給食センター所長 欠席 

会議録作成職員 学校教育課長 水野 幹根 

会議録署名委員 石川教育長 近藤委員 

教育長の報告 (1) ４月愛日地方教育事務協議会について                    

(2) 校長への指導事項等について   

報告事項 (1)  ４月校長会について（学校教育課）                

(2)  後援名義の使用許可について（学校教育課）                  

(3) 要保護・準要保護児童生徒数について（学校教育課）            

(4) 平成２９年度校長会組織及び学校役職者について（学校教育課）     

(5) 平成２９年４月７日現在児童生徒数及び学級数について 

（学校教育課） 

(6) 平成２８年度中学校卒業生進路先状況について（学校教育課）      

(7) 平成２９年度私立・国立中学校入学者について（学校教育課）         

(8) 平成２８年度東郷町体育協会年間事業報告書について[後援名義許

可関係]（生涯学習課）                                                

(9) 図書館の現状について（図書館長）                    

議題 専承第１号 教育支援委員会委員の任命について（学校教育課）       

専承第２号 社会教育委員の委嘱について（生涯学習課）            

専承第３号 東郷町給食センター給食用物資選定委員会委員の委嘱に 

ついて（給食センター）                  

傍聴者 なし 

 



教育長  東郷町教育委員会４月定例会を開会します。 

会議の日程は、お手元に配布した議事日程のとおりです。 

では日程第１、会議録作成職員を指名します。学校教育課長を指名しま

す。よろしくお願いします。 

次に、日程第２、今月の会議録署名委員を指名します。私教育長と近藤委員

を指名したいと思いますが、いかがでしょうか。 

委員 全員異議なし 

委員長 異議なしとのことですので、４月定例会の会議録署名委員は、私教育長と近

藤委員とさせていただきます。 

次に日程第３、教育長の報告に入ります。教育長から報告をお願いしま

す。 

教育長 ⑴  4 月愛日地方教育事務協議会について 

  1 ページをご覧ください。4 月 11 日（火）に開催された内容です。 

 ア 愛日地方教育事務協議会 

① 新教育委員の紹介  

春日井市の小塩さんが就任されました。 

② 教育事務協議会長のあいさつ 

その中で、「激動な時期だからこそ意欲を持たせる、組織に活気を持た

せる」、「働き方改革」、「教員の多忙化解消プラン」について話がありま

した。 

③ 協議事項はすべて承認されました。 

④ 報告・連絡事項 

学校教育推進委員会で今後、多忙化、道徳、小学校の英語、プログラミ

ング教育について協議課題としていくこと。 

その他、各市町から部活動の運営についての状況報告あり。 

⑤ 教育事務所からの連絡依頼事項 

鈴村所長が新たに就任されました。 

小中学校の旅費支給について修学旅行、キャンプの下見の費用を別枠

旅費制としました。 

⑥ その他 

尾張東部教科書採択地区協議会は、４月 28 日（金）・７月 11 日（火）

選定、７月１３日（木）通知の予定。 

 

⑵  ４月校長会 

ア 不祥事防止関係 



 不祥事防止チェックシート及び教員研修の手引を参照し、活用するこ

と。 

 イ 児童生徒関係の事件記事から 

「もし、自校で起きた場合に初期対応・行動をどうするかを考える習

慣づくり」をしてほしい。 

 ウ 文部科学省・県の動きから 

①  教員の多忙化解消プラン  

②  学校教育法施行規則の一部改正 部活動指導員配置について 

外部指導者でも大会等の引率ができるよう法改正を行った。 

③  第 2 期スポーツ基本計画 5 か年計画を策定  

スポーツ好き中学生を８割以上にしたい。 

④  道徳教育・英語教育 

導入についてではなく、評価の工夫について話し合いをしていきた

い。 

  

 エ 依頼事項 

①  帰宅後の安全指導について 

自転車乗車マナーの指導 

ヘルメットをかぶることや路側帯があっても道路の左側を自転車は

通行することなど。 

最近問題となっているスケートボードやローラー・スケートの飛び出

し案件が増えているため、十分な指導を。 

②  予算要望について 

要望する前に内容を絞りよく吟味すること。 

  

教育長  ただいまの教育長の報告に対して、質問がありましたらお願いします。 

委員  質問・意見なし 

教育長 質問もないようですので、以上で教育長の報告を終わります。 

 次に日程第４、報告事項に入ります。事務局から説明をお願いします。 

参事 ⑴ ４月校長会について 

 ア 新年度が始まりどの学校も順調なスタートを切ることができた。 

 イ それぞれの学校でエピペン保持者、食物アレルギー児童に対し、それぞれ

の学校で藤田保健衛生大学の医師を招いて講習会を実施した学校、また講習

会の計画をしている学校もある。どの学校も教職員の中で対応している。 

ウ 諸輪中学校では、本年度より体育大会を体育祭へ名称を変更しました。 

学校教育課長 ⑵  後援名義の使用許可について 

１ページをご覧ください。過去と同様の内容であるため、専決処分としま

した。 

⑶  要保護・準要保護児童生徒数について 



２ページをご覧ください。 

  卒業、入学、転学等による変更です。合計で 185 名を認定している。 

⑷  平成２９年度校長会組織及び学校役職者について 

３ページから６ページのとおりです。 

⑸  平成２９年４月７日現在児童生徒数及び学級数について 

７ページのとおりです。 

⑹  平成２８年度中学校卒業生進路先状況について 

８ページから１１ページに掲載されているとおりです。 

⑺  平成２９年度私立・国立中学校入学者について 

１２ページのとおりです。 

 

生涯学習課

長 

⑻ 平成２８年度東郷町体育協会年間事業報告書について、１６部が活動し、６

８事業が開催され、延べ８，０００人の方に参加いただきました。 

図書館長 ⑼  図書館の現状について、利用者数、貸出冊数がすこしずつ増えているが、

図書館についてよくご存知ない方が多いように思いますので、啓発活動に

力を入れていきたいと考えています。 

現在、別添資料のとおり図書館だよりを大小２種類作成している。小さい

版はお子様用として各保育園の全園児、小学校１年生から３年生までの全

生徒に年３回配布している。 

次に、利用状況は、昨年度エレベーター工事を実施したことで一時休館し

たことにより少し減少しています。 

また、貸出冊数は、昨年度から一度の貸出冊数の上限を８冊から 10 冊に

増やしたことから微増となりました。 

各機関と連携については、保育園、小学校等の図書館見学を受け入れてい

ます。 

その他として、昨年７月にはみよし市の図書館が新館オープンし、今年の

６月には安城市の図書館が新館オープンします。周辺の状況が変わってき

て本庁の図書館は厳しい状況にありますが、これからもより一層頑張って

まいります。 

教育長  ただいまの報告事項について、何か質問はありませんか。 

委員  諸輪中の体育大会は、なぜ名称を体育祭に変更したのか。 

参事 理由としては、子どもたちの意見を取り入れて、絆づくりをさらに強める

ことを目的に、本年度は、名称を変えてより一層、みんなで協力して行う種

目をメインとしていきたいためであると聞いています。 

委員長 質問もないようですので、以上で報告事項を終わります。 

次に、日程第５、議事に入ります。 

専承第１号 教育支援委員会委員の任命について、事務局の報告をお願いし

ます。 



 

参事 専承第１号 教育支援委員会委員の任命について２１ページをご覧くださ

い。委員名簿は２２ページのとおりです。 

委員長 説明が終わりましたので、専承第１号について審議をお願いします。 

委員 質問・意見なし 

委員長 質問もないようですので専承第１号について採決に入ります。 

専承第１号を承認することに賛成の方の挙手を求めます。 

委員 挙手全員 

委員長 全員賛成ですので、専承第１号については承認します。 

専承第２号 社会教育委員の委嘱について、事務局の報告をお願いします。 

生涯学習課長 専承第２号 社会教育委員の委嘱について、２３ページをご覧ください。新

委員として、東郷小学校校長 古田先生、東郷中学校校長 箕浦先生を社会教

育委員に委嘱します。 

教育長 説明が終わりましたので、専承第２号について審議をお願いします。 

委員 質問・意見なし 

委員長 質問もないようですので専承第２号について採決に入ります。専承第２号を

承認することに賛成の方の挙手を求めます。 

委員  全員挙手 

委員長 全員賛成ですので、専承第２号については承認します。 

専承第３号 東郷町給食センター給食用物資選定委員会委員の委嘱につい

て、事務局の説明をお願いします。 

教育部長 東郷町給食センター給食用物資選定委員会委員の委嘱について、２４ページ

をご覧ください。２５ページの名簿のとおり委嘱します。 

委員長 説明が終わりましたので、専承第３号について審議をお願いします。 

委員 質問・意見なし 

委員長 質問もないようですので専承第３号について採決に入ります。 

専承第３号を承認することに賛成の方の挙手を求めます。 

委員 全員挙手 

委員長 全員賛成ですので、専承第３号については承認します。 

 

委員長 ４月定例会の日程は、これですべて終了しました。 

これをもって閉会といたします。それでは、事務局にお返しします。 

《以後、教育部長の取り回しによる、行事報告及び行事予定》 


